
赴广东新丰音乐扶贫随笔之二十六 

在广东省贫困县里举办的这场取名为《饮水思源》的音乐会，毫不夸张的

说，真犹如一场战役。为这场公益音乐会倾注着辛劳心血的不下几百个人。新

丰县委县政府对这项活动高度重视，副县长亲自主抓有关音乐会的前期筹备工

作，调动教育、文化、、交通、公安等多部门的工作人员配合，协同做好各项

保证工作。

“来宾”车辆驶到新丰县城一小学校门口，有专人负责的疏导交通；音乐会的现

场有民警在现场维持秩序；由于气温较高，。由于参加这次“饮水思源音乐会”

活动的宾客有几百人，对于新丰人来说，保证大家的安全是县领导首先考虑到的。

令我惊讶的是，就连各个学校乐团的师生在新丰用餐的餐厅，竟然每餐都会有县

防疫站的专业人员对食品进行化验。一个在贫困县里举办的公益音乐活动，能够

有如此“待遇”，即便在经济发达地区也未必能够如此。 

副县长谭雪梅在接受采访时说，我们十分重视这次活动，感谢香港青年音乐

训练基金为我们所付出的一切，感谢萧先生的积极推动和亲力亲为的工作。所以，

我也应该做好相应的配合工作，让孩子们，家长们、百姓们都感受到音乐魅力，

营造一个良好的氛围也希望借这次活动对我们新丰的音乐教育有一个实际的推

动。 

当音乐会圆满结束时，谭副县长还与香港青年音乐训练基金的嘉宾及为“基

金”提供资助与支持的企业家们一起为表现优异的学生颁发了奖牌，也表达了她

对这些孩子们的鼓励与感谢。 谈县长说，由于我们地处山区，很多学生的家庭

经济上还十分困难，所以，绝大多数的孩子确实没有条件或机会到大城市里去欣

赏音乐会，但他们是很幸运的，就是香港青年音乐训练基金为我们送来这样一种

很具专业水准的音乐会。他还希望我们能以音乐为媒介，加强我们与外界的友情

和相互了解，促进我们新丰的经济发展和文化建设。这都让我们十分感动。 

与以往我参加过的公益活动不同，令我难忘的是这次由香港青年音乐训练基

金与广东省新丰县委联手组织的《饮水思源之旅》的音乐公益活动，除了音乐层

面的交流、演出活动之外，还有他们的组织工作做得十分周密，严谨。 

我无意中看到了一份这次活动的工作计划书，其内容之详实，周密、具体是

十分少见的。这样一个庞杂的活动的，从大的框架到每项细节都安排落实的十分

具体、到位，都有具体的时间表和负责人及相关备案。这正体现出《饮水思源之

旅》活动的主办者们高度的工作责任心和理性认真的做事态度，实乃值得提倡学

习！ 




